
 

 

 

 

令和元年８月定例会 

宇土市教育委員会会議録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

宇土市教育委員会 
 

 

 

 

 

 



１．日  時  令和元年８月１３日（火）午前１０時００分開議 

 

２．場  所  宇土市教育委員会２階会議室 

 

３．出席委員  太田 耕幸教育長 岩村 俊明教育長代理  近藤 修委員    

園田 寛子委員  芥川 学委員 

 

４．欠席委員  なし 

 

５．職務のために出席した者 

        教育部長  宮田 裕三   学校教育課長 田尻 清孝    

指導主事 太田黒 保宏   学校教育課課長補佐 岩﨑 広美 

生涯活動推進課長 湯野 淳也  文化課長 野田 恵美 

図書館長 舟田 武弘    給食センター所長 藤本 勲 

中央公民館長 久多見 さとみ 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

議事日程 

  １ 会議録署名委員の指名 

   ２ 会期の決定 

   ３ 議案第６６号 宇土市幼稚園条例の一部を改正する条例について 

   ４ 議案第６７号 宇土市立幼稚園一時預かり保育条例の一部を改正する条例につ 

いて 

   ５ 議案第６８号 令和2年度使用宇土市立小学校教科用図書の採択について 

   ６ 議案第６９号 専決処分の報告及び承認を求めることについて 

            専決第１号 宇土市学校給食専門委員会委員の委嘱について 

   ７ 議案第７０号 宇土市公民館条例の一部を改正する条例について 

   ８ 議案第７１号 宇土市いじめ防止等対策委員会委員の委嘱について 

   ９ 議案第７２号 令和元年度宇土市一般会計補正予算について 

     

   報告事項 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      令和元年８月教育委員会定例会会議を開会いたします。        

      本日は，４人の委員全員が出席でありますので，この会議は成立

いたします。 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

日程第１ 

太田教育長      本日の会議録署名委員の指名をいたします。 

会議録署名委員に芥川委員・岩村委員を指名いたします。 



◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

日程第２ 

太田教育長      本日の８月教育委員会定例会の会期を１日とします。 

御異議ございませんか。 

           （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

太田教育長      異議ないものと認めます。 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

日程第３ 

太田教育長      議案第６６号を議題といたします。本案について，学校教育課長 

から説明願います。 

 

学校教育課長     （提案理由説明） 

  

（質疑） 

近藤委員       これについての条例施行規則があったと思う。これによって自動 

的に規則は廃止するのか？ 

学校教育課長     規則は別途廃止の予定である。 

園田委員       ５条の「その他必要な書類」とは？ 

学校教育課長補佐   新１号認定や新２号認定にかかわる書類等である。 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      議案第６７号を議題といたします。本案について，学校教育課長 

から説明願います。 

 

学校教育課長     （提案理由説明） 

（質疑） 

特になし 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

議案第６８号    （非公開） 

 

 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      議案第６９号を議題といたします。本案について，給食センター 

所長から説明願います。 

 

給食センター所長   （提案理由説明） 



（質疑） 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      議案第７０号を議題といたします。本案について，中央公民館長 

から説明願います。 

 

中央公民館長     （提案理由説明） 

（質疑） 

近藤委員       どういった方向で厳格化になったのか？また，会計年度任用職員 

           は１年毎に更新するのか？ 

中央公民館長     特別職は専門的知識及び経験を有する者が付く職ということ。助

言・診断するものに限るとしており，今まで教育委員会の中で特

別職の職員は公民館長，公民館指導員，スクールカウンセラー等

があり，一般の事務等を行う者は会計年度任用職員に移行しない

といけなくなっている。会計年度任用職員は年度ごとの更新にな

っている。地方自治体で働く非正規雇用制度にするというのが大

きな目的である。期末手当等を支払うことになり，その点が大き

な変更である。特別職では月額であったが，会計年度任用職員は

時給になる。また，公募を行い採用しなければならない。再任用

の際は，人事評価を行わなければならない。社会保険等も短時間

勤務の場合も付けなければならなくなる。 

太田教育長      今までは，２年任期の３期までとしていた公民館の職がこれから

は，公募を行い，年度ごとに更新していかなければならなくなっ

た。 

中央公民館長     市職員に近い任用形態に変わる。具体的なところは総務課から通

知がきていないため，まだわからない。総務課の条例改正に併せ

てつめていく。 

園田委員       総務課から出る前にこちらでするのか？ 

中央公民館長     総務課に併せて条例改正を行う予定である。 

芥川委員       任用の幅が広くなったのか？ 

中央公民館長     公募による採用となるため，広くなった。 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      議案第７１号を議題といたします。本案について，学校教育課長 

から説明願います。 

 

学校教育課長       （提案理由説明） 

 



（質疑） 

芥川委員       花園小学校の案件だけされるのか？他に出てきた場合は，変更す 

るのか？ 

学校教育課長     任期が２年となっている。任期の期間内であれば，他の案件もさ 

れる。 

近藤委員       福山さんは人吉市の方だが，これは協会の推薦でなられたのか？ 

学校教育課長     そうである。 

園田委員       弁護士の方は花園地区である。これは，地元なのでどうか？ 

学校教育課長補佐   弁護士会の推薦をもらう前に事前に承諾をもらってから，依頼を 

した方が早く推薦をもらえるということで，総務課で個人情報保 

護等審査会の委員である荻迫弁護士にお願いした。宇土市で弁護 

士をされているのが，１人である。花園小学校ということも話を 

して，了解を得た。 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      議案第７２号を議題といたします。本案について，各課長から説 

明願います。 

 

            （提案理由説明） 

           学校教育課長→生涯活動推進課長→文化課長 

（質疑） 

園田委員       寄附と寄付が混在している。統一した方がいいのではないか。 

文化課長       寄付で統一する。 

園田委員       生涯活動推進課の予算説明の中で，「クレーム」とあるが，いつ 

からか？ 

生涯活動推進課長   ４月に入ってからである。 

近藤委員       学校のトイレの洋式化は来年度からか？ 

学校教育課長     今年度は設計のみである。来年度から工事を行う。 

園田委員       全部されるのか？ 

学校教育課長     全部である。 

芥川委員       要望があったのか？ 

学校教育課長     議員から要望はあった。国土強靭化の補助で洋式化が使えるとい

うこともあり，ここでしないとできない，ということで行った。 

近藤委員       国土強靭化はトイレの洋式にもつくのか？ 

学校教育課長     避難所として利用している。また，子供達も洋式でないとできな 

い子が多い。 

岩村委員       宇土小を除くとなっているが，網津小は全部洋式になっていない 

のか？教室は全部洋式と聞いている。体育館ができてないのか？ 



学校教育課長     おそらく，体育館であると思われる。わかり次第回答する。 

教育部長       網津小は校舎は全部洋式化している。 

園田委員       洋式化はいいが，衛生面での対応が出てくると思う。 

岩村委員       ウォシュレットはつくのか？小学校だと大変になると思う。 

学校教育課長     設計の段階で決定すると思う。 

近藤委員       低学年はウォシュレットを使いきれない。汚れるのではないか。 

太田教育長      このような意見を取り入れて設計を行ってほしい。 

 

≪採決≫（原案とおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長    本日の日程は全て終了しましたので，令和元年８月の定例教育委員会

員会を閉会します。 

          

― 閉会 ―（午前１１時１４分） 

 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

報告事項 

教育部長     ・９月市議会定例会について 

         ・職員の交通安全について 

学校教育課長   ・教育委員会の防犯対策について（防犯カメラ等） 

          非常階段に設置予定，予算は流用で対応する。 

          小中学校はカネリョウ海藻店の寄付金の中で使ってもらえないかを 

          園長校長会で話をする予定。 

          幼稚園については，花園幼稚園は新築に入れ込むことができるか検 

討中である。 

指導主事     ・学校における問題行動について 

         ・いじめについて 

 

岩村委員       行事予定の中で，網田公民館通学合宿が５名で少ないため，中止 

となっているが，他のところはどうなのか。 

中央公民館長     緑川小１９名，走潟小１５名，網津小２１名となっている。 

岩村委員       網田小が少ないのはなぜか？ 

中央公民館長     網田公民館は一番早くから通学合宿を行っており，平成１６年度 

から始めている。興味が薄れてきたのか，わからないが，公募の 

仕方を考えて子供たちに興味を持ってもらうよう働きかけていき 

たいと思う。 

 

 



   議事録署名 

         委員  芥川 学 

 

委員  岩村 俊明 


